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Abstract (en)
The assembly has a casing formed by an outer annular shell (204) and an inner annular shell (206) secured inside the outer shell by set of radial
support arms. Air coming from an annular compression section (100) presents rotary motion with an angle of inclination relative to a longitudinal axis
of the turbomachine. An angular distribution unit determines air flow direction to impart to gas coming from rotary motion of a combustion section
(200) with an angle of inclination that is equal to or greater than that of the air.

Abstract (fr)
Ensemble de turbomachine comportant une section annulaire de compression, un carter formé d'une enveloppe annulaire externe (204) et d'une
enveloppe annulaire interne (206) fixée à l'intérieur de l'enveloppe externe à l'aide d'une pluralité de bras radiaux de maintien (208), une section
annulaire de combustion logée à l'intérieur du carter, et une section annulaire de turbine. L'air issu de la section de compression présente un
mouvement giratoire avec une inclinaison par rapport à un axe longitudinal (X-X) de la turbomachine, et la section de combustion comporte des
moyens de distribution angulaire de l'air pour donner aux gaz issus de la section de combustion un mouvement giratoire avec une inclinaison égale
ou supérieure à celle de l'air issu de la section de compression, lesdits moyens de distribution étant formés par les bras de maintien (208) qui
présentent chacun une inclinaison par rapport à l'axe longitudinal (X-X) de la turbomachine égale ou supérieure à celle de l'air issu de la section de
compression.
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